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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA

CONSELHO UNIVERSITÁRIO

ATA Nº 06/2022 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 20/04/2022, POR MEIO DE
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA.

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (presidente da sessão), Vice-Reitor Francisco
José Gomes Mesquita (PROPA), Adriano Pedreira Scherbach – suplente (PROTIC), Claudia Denise da
Silveira Tondolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior (PROGEAC), Sandro Augusto Silva Ferreira
(PROAF), Alessandra Mello Simões Paiva – suplente (PROEX), Nadson Ressyé Simões da Silva –
suplente (PROPPG); Decanos: Fernando Mauro Pereira Soares (IHAC-CJA), João Carlos Medeiros –
Vice-Decano (CFCAf), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcelo Soares Teles (CFTCI), Maria do Carmo
Rebouças da Cruz F. dos Santos (IHAC-CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Hamilton Richard
Alexandrino Ferreira dos Santos (CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Lima Lemos (IHAC-
CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Representações: Marcel
Anderson Nascimento Novais – suplente (Rep. TAE), Gabriel Nascimento (Rep. Docente), Emanoel
Lucas Silva e Silva (Rep. Disc. CJA), Felipe Soares Moraes (Rep. Disc. CSC), João Alexandre Venturim
Abutrabe (Rep. Disc. CPF) e Emille Marques Caldas da Silva (Rep. Disc. DCE). Pauta: 1. Aprovação
de atas: 1.1 Ata 23/03/2022, 1.2 Ata 20/04/2022. 2. Expediente. 3. Ordem do dia: 3.1 Ad
Referendum – Composição da Comissão de Avaliação de Desempenho Docente (CADD) do
Campus Sosígenes Costa/UFSB (Proc. 23746.002740/2022-57), proponente: Progepe; 3.2 Ad
Referendum - Composição da Comissão de Avaliação de Desempenho Docente (CADD) do
Campus Paulo Freire/UFSB (Proc. 23746.002852/2022-40), proponente: Progepe; 3.3 Projeto de
Curso de especialização: Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social e Direito à
Cidade (Proc. 23746.007762/2021-72), proponente: Proppg, relatoria: Richard dos Santos;
3.4 Viagem Internacional da Reitora para participação do Foro de Rectoras y Rectores como
conferencista na 9ª Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales CLACSO
2022, Ciudad de México en la Ciudad Universitaria de la UNAM (Proc. 23746.002864/2022-07),
proponente: Reitoria, relatoria: Maria do Carmo Rebouças; 3.5 Avaliação da retomada
gradual das atividades acadêmicas presenciais nos cursos de graduação e pós-graduação da
UFSB (Memorando Circular Nº 38/2022 - SEDG), proponente: Reitoria, relatorias: Decanatos; 4. O
que ocorrer. 1. Aprovação de atas: 1.1 Ata 23/03/2022. Aprovada; 1.2 Ata 20/04/2022. Aprovada. 2.
Expediente. 2.1 Representação Discente: A representante discente Emille Caldas (Rep. Disc. DCE)
agradeceu o esforço da Proaf e da Coordenação de Apoio Administrativo dos Campi na distribuição de
cestas básicas para os estudantes em situação de vulnerabilidade. O representante discente Felipe
Moraes (Rep. Disc. CSC) falou a respeito da insatisfação dos estudantes com relação à falta de debate
na alteração do regime letivo de quadrimestral para semestral, visto que é necessário maior discussão
com a comunidade antes do início dos procedimentos para essa alteração. A Reitora Joana Guimarães
afirmou que haverá maior discussão sobre as possibilidades de regimes letivos em um momento
adequado. 2.2 Representação Técnico-Administrativo: Sem Informes. 2.3 Representação Docente:
o professor Gabriel Nascimento (Rep. Doc.) informou que houve eleição de novo suplente para
representação docente no conselho universitário, sendo que o professor Antônio José ocupará o
referido cargo de suplência e o e-mail com a alteração será encaminhado em breve para formalização.
2.4 Decanatos: A professora Silvia Kimo (CFPPTS) informou que haverá debates no dia 6 e 7 de junho,
no novo Campus do CJA, de forma presencial no Poptecs, com palestras voltadas para o bacharelado
em Mídias e Tecnologias. Afirmou que está sendo elaborado um APCN de mestrado profissional em
tecnologias sociais que será submetido à Proppg. O professor Fabrício Zanchi (CFCAM) informou que
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já deu início à mudança do laboratório biomolecular, sendo que foi finalizada boa parte do laboratório,
solicitou uma organização de data para inauguração desse novo laboratório. Em relação a mudança do
regime letivo, informou que o CFCAM já está realizando discussões sobre a questão. O professor Luiz
Antônio Araújo (CFCHS) afirmou que, em relação ao retorno gradual das atividades acadêmicas, a
decisão da congregação foi pelo não retorno presencial, não foi feita comunicação devido à reunião do
Consuni. Professor Hamilton Richard (CFAC) afirmou que existe uma preocupação com a mudança de
quadrimestre para semestre e que é necessário um debate ampliado. Afirmou que o colegiado, na
última congregação, foi a favor do retorno presencial. 2.5 PROTIC: Sem Informes. 2.6 PROAF: O Pró-
Reitor Sandro Augusto (Proaf) informou que haverá debate nacional com relação a lei de cotas e haverá
uma mobilização para que haja um projeto de lei para substituir o tempo de duração. Informou que
finalizou a seleção de bolsa permanência do Mec e que foram oferecidas 34 bolsas para estudante
indígenas e quilombolas. Afirmou que deverá ser liberado pelo Mec mais 1000 bolsas para estudantes.
Afirmou que foi publicado calendário para informar a respeito dos editais que são abertos durante o ano.
Destacou que haverá nova oficina para capacitação de servidores. Afirmou que foi finalizado a minuta
do edital para apoio à saúde menstrual. Afirmou que haverá bolsas para estudantes PCDs. 2.7 PROEX:
A professora Alessandra Mello - suplente (Proex) informou que esse mês foi aberto edital para curso
popular do ENEM nos CUNIs. Informou que será lançado edital geral de bolsa para todas as áreas.
Afirmou que haverá Seminário de curricularização diante de toda reformulação acadêmica. 2.8 PROPA:
O Pró-Reitor Francisco Mesquita informou a respeito do orçamento de 2022, houve contingenciamento
para custeio e investimento, mas no início de abril foi liberado 100%. Citou valores disponibilizados no
orçamento, sendo que o orçamento total discricionário de 2022 é de aproximadamente 24.820.000,00
onde 17.268.029 é o orçamento total de custeio.. Afirmou que há recurso para concluir a obra do CJA
Informou que o Mec irá liberar recurso para conclusão da obra do CPF. , Todos estes recursos oriundos
do trabalho coordenado pela Reitora frente ao MEC. 2.9 PROGEPE: Claudia Tondôlo (Progepe)
informou a respeito do e-mail enviado para os decanos, referente a formação de importantes comissões,
como a CPPD e GTs. 2.10 PROGEAC: O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) informou que
finalizou o edital interno da rede Cuni e houve a tentativa de aproveitar as vagas do Sisu para primeiro e
segundo ciclo. O edital ofereceu 566 vagas e foi bastante divulgado. Informou que foi reaberto edital
para seleção de profissionais que venham a elaborar material para trabalhar com a rede Cuni via gestão
tecnológica que dê suporte de ensino a distância. O Pró-Reitor também fez explanação a respeito da
alteração do regime letivo de quadrimestre para semestre, lembrou que apenas foi realizada uma
primeira ação simples por meio de enquete inicial, mas afirmou que certamente haverá ampla discussão
com a comunidade. 2.11 PROPPG: Sem Informes. 2.12 Reitoria: A Magnífica Reitora Joana Angélica
Guimarães da Luz informou que realizou visita aos Campis, para discutir as retomadas graduais das
atividades administrativas e da parte acadêmica. Afirmou que houve reunião com representantes da
prefeitura de Porto Seguro e que foi assinado termo de cooperação com secretaria de educação do
município. Informou que houve reunião também com o prefeito e o secretário de saúde de Teixeira de
Freitas a respeito dos cursos da área de saúde e da abertura de estágios de outros cursos. Informou
que também houve reunião com o Prefeito de Itabuna para discutir possibilidades de convênios de
estágios para os novos cursos do CJA. Afirmou que a inauguração do campus CJA ocorrerá dia 6 de
maio com a presença de várias autoridades, em especial o Ministro da Educação. Falou ainda a
respeito do retorno das aulas presenciais, informou que provavelmente o próximo quadrimestre será de
forma presencial. 3.1 Ad Referendum – Composição da Comissão de Avaliação de Desempenho
Docente (CADD) do Campus Sosígenes Costa/UFSB (Proc. 23746.002740/2022-57), proponente:
Progepe. A Pró-Reitora Claudia Tôndolo explicou como ocorre o processo das indicações realizadas
pelos decanatos. Ressaltou que essas movimentações para compor as comissões atrasam a avaliação
dos docentes, motivo pelo qual tem sido optado a composição por meio de ad referendum. A Reitora
Joana Guimarães afirmou que foram feitas as portarias e só está faltando a portaria do CJA.
Encaminhou-se para votação. Aprovado por Unanimidade. 3.2 Ad Referendum - Composição da
Comissão de Avaliação de Desempenho Docente (CADD) do Campus Paulo Freire/UFSB (Proc.
23746.002852/2022-40), proponente: Progepe. Considerando a mesma argumentação do ponto
anterior da pauta, encaminhou-se para votação. Aprovado por Unanimidade. Houve a inversão da
pauta por solicitação da magnífica Reitora. 3.4 Viagem Internacional da Reitora para participação do
Foro de Rectoras y Rectores como conferencista na 9ª Conferencia Latinoamericana y Caribeña
de Ciencias Sociales CLACSO 2022, Ciudad de México en la Ciudad Universitaria de la UNAM
(Proc. 23746.002864/2022-07), Proponente: Reitoria, Relatoria: Maria do Carmo Rebouças. A
professora Maria do Carmo (IHAC-CSC) fez a leitura de seu parecer e explicou a importância da
conferência em que a Reitora irá participar. Votou favorável a aprovação da viagem da Reitora. Richard
dos Santos afirmou a respeito da importância da internacionalização da UFSB. Encaminhou-se para
aprovação: Aprovado por Unanimidade. 3.3 Projeto de Curso de especialização: Assistência
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Técnica em Habitação de Interesse Social e Direito à Cidade (Proc. 23746.007762/2021-72),
proponente: Proppg, relatoria: Richard dos Santos. O professor Richard dos Santos (CFAC) fez a
leitura de seu novo parecer e apresentou os principais aspectos da proposta, sobretudo desde a última
apreciação no Consuni. Propôs a revisão de pontos apresentados no parecer e retorno ao conselho
para aprovação. O professor Nadsson Ressye – suplente (Proppg) agradeceu o parecer e explicou a
respeito do curso e as colocações realizadas no parecer. A professora Silvia Kimo (CFPPTS) afirmou
que a propostas é relevante para a região, mas fez observações sobre as prioridades institucionais no
que diz respeito ao aproveitamento da força de trabalho docente. Também questionou qual a identidade
da unidade acadêmica e como ela irá trabalhar na sua área de abrangência, além de estabelecer como
irá se articular com relação a mestrados da UFSB. Após discussão e considerando a mesma, a
Magnífica Reitora Joana Guimarães sugeriu dois encaminhamentos, sendo proposta 1 aprovar o
parecer na íntegra e proposta 2 aprovar ou não o projeto de curso em si. Em votação, obteve-se o
resultado de 19 votos na proposta 1 e 3 votos na proposta 2. Parecer do relator aprovado, o tema
deverá retornar ao Consuni oportunamente. 3.5 Avaliação da retomada gradual das atividades
acadêmicas presenciais nos cursos de graduação e pós-graduação da UFSB (Memorando
Circular Nº 38/2022 - SEDG), proponente: Reitoria, relatorias: Decanatos. A Reitora Joana
Guimarães explicou as etapas da retomada das aulas presenciais, para que o retorno completo
pudesse ocorrer a partir de junho, em conformidade com as demais instituições baianas e brasileiras.
Os(as) gestores(as) fizeram um breve relato das discussões realizadas nas Comissões Gestoras dos
campi e, após discussões, todos(as) concordaram com a retomada das aulas presenciais a partir de
junho. A Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz agradeceu a participação de todos (as) e declarou
encerrada a reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos
Conselhos, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos assinada, ressaltando
que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro em meio
eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011).
Itabuna – BA, 20 de abril de 2022.



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
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FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 20/04/2022

ATA Nº 411/2022 - SEDG (11.01.15) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 14:43 ) 
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO 

PRO-REITOR(A)

2561589

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 14:42 ) 
ADRIANO PEDREIRA SCHERBACH 

PRO-REITOR(A)

1157415

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 10:35 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 24/05/2022 08:58 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 21:53 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 20/05/2022 14:24 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 16:55 ) 
NADSON RESSYE SIMOES DA SILVA 

DIRETOR

1956163

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 16:54 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 10:24 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 10:51 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 19/05/2022 17:19 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 20/05/2022 09:14 ) 
ANDRE DE ALMEIDA REGO 

DIRETOR

2253651

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 14:40 ) 
ALESSANDRA MELLO SIMOES PAIVA 

PRO-REITOR(A)

1246550

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 10:46 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 

DIRETOR

1965070

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 14:59 ) 
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES 

DIRETOR

1622381

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 11:26 ) 
JOAO CARLOS MEDEIROS 

DIRETOR

1099329

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 15:45 ) 
HAMILTON RICHARD ALEXANDRINO FERREIRA

(Assinado digitalmente em 18/05/2022 10:24 ) 
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ



DOS SANTOS 
DIRETOR

3026933

FERREIRA DOS SANTOS 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1580518

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu número: https://sig.ufsb.edu.br/documentos/
, ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 411 2022 ATA 18/05/2022 38728dcbe1

https://sig.ufsb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

